

EL NOTICIERO

Diario de la mañana

AÑO IV

SAN JOSÉ DE COSTA RICA, DOMINGO 30 DE JULIO DE 1905

NÚMERO 946

GRAN FABRICA Y ALMACEN DE MUEBLES

CASA fundada en el año 1890.—Av. Central, E. casas n° 521, 527, 531

Se garantiza no engañar al cliente. Enterarse sobre los precios, construcción, elegancia, durabilidad. Mis artículos los garantizo por el tiempo que el comprador quiera.

Entre la inmensidad de personas que usan muebles fabricados en mis talleres y que como todas personas honorables que no hay duda, dirán lo cierto, cito al señor Cónsul del Gran Imperio Alemán, don Rafael Alvarado Carrillo, don Benjamín Piza, don León Laprade, don Máximo Terán, de esta capital. Ingeniero don Manuel Benavides, de Heredia; C. Mier, de Tres Ríos; Juan Luis Vargas, de Cartago; José Esquivel, de Liberia. Se manda a domicilio los muebles. Los lugares comprendidos entre Cartago y Alajuela, se ponen los muebles en la Estación que el cliente indique, libre de transporte, los lugares más distantes ó que no tengan estación ferroviaria, se hacen considerables descuentos. Puntualidad en mis compromisos.

Julio 5

1 m.

Jorge Morales Bejarano

Un nuevo candidato

Vendo maíz amarillo de superior calidad, @ 4-25 cts. el quintal, puesto en esta Estación, y pagando el flete el comprador, en el punto que se me indique. Turrialba, 22 de Julio. Juan J. León y Co. 1. m



¿ ESTA USTED ABURRIDO ??

Pues pase á la Cigarrería "El Progreso" donde encontrará constantemente surtido completo de cámaras Kodak de todo precio y compre una con la que podrá distraerse en sus ratos de ocio sacando vistas buenas, bonitas y baratas.

San José, Julio 26 de 1905.

ANTIGUA CANTINA DE SERAPIO TOMAS

DE

José Fernández Rodríguez

Vinos, licores, tosteles, helados y refrescos de todas clases. Nuevo, variado y exquisito surtido de toda clase de artículos relacionados con dicho ramo. Actividad y esmero en el servicio. La cantina está al cuidado del célebre cantinero ERNESTO, que no tiene rival en la preparación de tragos compuestos.

En La Arena En este conocido Restaurant habrán **CENAS** todas las noches Y lo saben los concurrentes á la OPERA. 12 de Julio 1 m

HOTEL IMPERIAL

Durante la temporada de OPERA, el RESTAURANTE de este aristocrático establecimiento, estará abierto las noches de función. **Cenas á la carta.** Departamentos reservados. Vinos escogidos. Julio 8 1 m.

Northern Railwal Company

(COSTA RICA)

AVISO AL PUBLICO

Desde el lunes 8 de Agosto próximo y hasta nuevo aviso, esta Empresa agregará al tren de pasajeros de San José á Limón los lunes, al de Limón á San José el viernes ó sábado, según la llegada del vapor de la línea Atlas, un carro-salón de primera clase con comodidades especiales para los viajeros que paguen, además de un tiquete de primera clase, cinco colones de cualquier punto de la División Central (Cartago á San José) á Limón ó vice versa. Pueden reservarse asientos hasta con quince días de anticipación dando aviso al Agente respectivo.

El mismo carro puede obtenerse para viajes entre San José y Limón, cualquier día de la semana, exceptuando los ya citados, en las mismas condiciones, siempre que la Empresa no tenga ningún inconveniente y se garantice un número no menor de diez pasajeros.

San José, 30 de julio de 1905.

R. E. BROUNGER

Administrador.

12 v. alt.

Semillas frescas

PARA HORTALIZA

¡Ojo!

Renuevo la existencia de semillas cada mes y por lo tanto puedo ofrecer á los consumidores un artículo bueno, en que se puede confiar. De venta en La Eureka, y en el Depósito de Materiales de don Policronio Ramírez, 150 varas al Norte de La Cabaña. A este último establecimiento deben dirigirse los pedidos, que se mandarán libre de porte á cualquier parte del país, siendo por colones 1-50 ó más. J. A. WOLLENWEBER. San José, Julio 20 de 1905. 13 v

¡Ojo!

El Noticiero

DIRECTOR,

Leonidas Briceño

REDACTORES,

Leonidas Briceño, Segundo Ispizú

ADMINISTRADOR,

J. Manuel Vega

OFICINA DE REDACCIÓN Y ADMINISTRACIÓN,

25 varas al Este de la Oficina Telefónica.

Avenida 3ª, Oeste

Teléfono N° 26

APARTADO 109

Oficial

Se decreta que el caserío de Las Quebradas que forma administrativamente parte del distrito de San José de Alajuela, se considere como integrante del segundo distrito electoral del citado cantón de Alajuela; y se estimará el pueblo de Sabana Redonda, como el único del distrito tercero del cantón de Poás.

—Se declara improcedente la solicitud de los reos José y Cipriano Sánchez Arrieta, para que se les comute en multa la pena de confinamiento á que fueron condenados.

—Se eleva á @ 28 la pensión de que disfrutaba la señora Eloisa Coronado v. de Araya y sus menores hijos María Isabel, José Mercedes y Rafael Angel Araya Coronado.

EXTERIOR

Noticias de España

Madrid, julio 1°.—Un violento incendio ha destruido una casa en Estepa, provincia de Sevilla.

—En una mina de la zona de Linares, provincia de Jaén, ha ocurrido un desprendimiento de tierras. De entre los escombros han sido extraídos dos cadáveres.

—A bordo del vapor "Montevideo", de la compañía Transatlántica Española, que ha llegado á Santa Cruz de Tenerife, se han presentado dos casos de enfermedad que se sospecha sea la fiebre amarilla.

Julio 3.—Se ha decretado que sea sometido á cuarentena rigurosa en Mahón, cuando arribe á aquel puerto, el vapor "España", que salió de Cádiz, cuyo bordo, según telegrama reciente de Canarias, hay casos de fiebre amarilla.

—En las costas de Andalucía se ha descubierto un depósito de armas que se destinaba á Marruecos.

—Se ha organizado un comité para trabajar porque abaraten los artículos de primera necesidad. Se pide á la clase obrera de toda España que suspenda el trabajo durante las 24 horas del 20 del actual, en son de protesta contra la conducta de las clases gobernantes.

Julio 7.—En Sevilla marcó ayer el termómetro puesto al sol 135° grados Fahrenheit (57° centígrados). En Málaga reina una sequía terrible, careciéndose en absoluto de agua.

—La corte ha ido á San Sebastián para temporada de verano.

—Cuando el rey don Alfonso vaya á Berlín y Viena en septiembre próximo, le acompañará el ministro de la Guerra, general Weyler.

Noticias de Francia

París, julio 12.—El proyecto de presupuesto para 1906, presentado á la cámara de diputados por el ministro de Hacienda, Mr. Clementel, arroja un aumento de \$ 15 000,000 en los gastos, comparado con el presupuesto vigente. Sin embargo, no se proponen nuevas cargas, calculando el ministro que de las existentes resultará un pequeño sobrante.

—Dicen de Roma que el Papa tiene ya trazada su línea de conducta para cuando la ley de la separación de las Iglesias y el Estado, éntre en vigor en Francia. Los obispos franceses tienen orden de observar silencio cuando la ley se promulgue oficialmente. El Papa hará constar la protesta del Vaticano en una encíclica. Los obispos permanecerán en sus puestos, pero sólo en calidad de vicarios apostólicos, bajo la autoridad de un delegado escogido por el Vaticano. El catolicismo francés y sus vicarios quedarán bajo la autoridad de la congregación de la Propaganda.

—El proyecto de amnistía presentado por el Gobierno, pasó ayer en la Cámara de Diputados por 243 votos contra 14. Comprende, entre otros casos, al de M. Paul Deroulede, desterrado en San Sebastián, los dos religiosos castigados por infringir la ley de Asociación, y las personas complicadas en las delaciones concernientes á oficiales del ejército.

—El proyecto de separación de las Iglesias y el Estado ha sido puesto á estudio por una comisión de 18 senadores. De ellos 12 la aprueban, según lo votó la Cámara de Diputados, 4 se le oponen en cualquier forma y 2 están porque se le enmiende.

Noticias de Italia

Roma, julio 12.—Los extraordinarios calores

res han causado numerosas desgracias por todo el reino, ascendiendo á centenares el número de muertos por tabardillo. Con los calores y sin disminuirlos, concurrieron tremendas tempestades eléctricas en algunas partes como en Milán, donde un rayo derribó de su nicho, en la gran catedral, la estatua de San Esteban. En Milán y alrededores, la tempestad causó ocho muertos y más de treinta heridos.

—Ha terminado la horadación del segundo túnel del Simplón entre Briga, Suiza é Iselle, Italia. La terminación del primero ocurrió el 24 de febrero.

—La casa en que se dice vivió Julieta Capuletti (heroína de los "Amantes de Verona"), ha sido vendida en pública subasta y comprada por el municipio veronés en \$ 2,900.

Muerte de Eliseo Reclus

En la primera decena de este mes, según leemos en un periódico extranjero, falleció en Bruselas, Eliseo Reclus, príncipe de los geógrafos modernos. Nació en 1830 y se dedicó á la carrera militar, que abandonó en 1851, cuando el gope de Napoleón, después Napoleón III Marchó á los Estados Unidos y entró de administrador en una plantación del Sur. El dueño le cobró mucho afecto, deseaba casarle con una hija suya; pero Reclus, ya muy exaltado en ideas, tronaba contra la esclavitud y, por dar en cara al dueño, se casó con una negra esclava de la plantación. Huyendo se salvó de que le lincharan. Qué fruto dió este matrimonio, se lo calla la historia, siendo de suponer ni haber sido muy opimos, ni el matrimonio muy duradero. Vagó por Inglaterra, Irlanda, los Estados Unidos y Sur América. Figuró en la "Commune" y fué sentenciado á deportación perpetua, pero indultado al año siguiente, 1872. Hallándose más ó menos complicado en los desmanes de Ravachol, Emilio Henry y otros anarquistas, volvió á condenarse á deportación y á indultarse en razón de sus grandes trabajos geográficos. Su obra "La Tierra y sus Habitantes" es el mejor tratado de geografía que se ha compuesto en época alguna. A su lado la "Geografía Universal", de Malte Brun, es trabajo de niños. Escribió sobre otros muchos temas, particularmente sobre anarquismo, que defendía á todo trance, pero sin alcanzar ni merecer distinción. Últimamente enseñaba Geografía Comparativa en la Universidad Libre de Bruselas.

La fiebre amarilla en Nueva Orleans

Clausura de dicho puerto

Por cuanto el Gobierno ha sido informado de modo fehaciente del hecho de haberse declarado en Nueva Orleans la fiebre amarilla con carácter epidémico y en proporciones alarmantes, y con el fin de impedir que tan peligrosa enfermedad invada el puerto de Limón á causa de sus frecuentes comunicaciones con el lugar infestado, el Presidente de la República acuerda:

1°—Ningún barco procedente del puerto de Nueva Orleans ó que haya hecho escala en él, será admitido en el de Limón si no acredita que en el curso del viaje no ha ocurrido á bordo ningún caso de fiebre amarilla, y si por medio de certificado del Médico Oficial de Sanidad, autenticado por el Cónsul de Costa Rica no justifica que todos sus compartimentos han sido fumigados antes de zarpar.

2°—Los pasajeros con destino á esta República deberán ser internados en el lugar destinado á cuarentena y permanecerán allí en observación durante cinco días.

3°—Las naves que demuestren satisfactoriamente haber hecho el viaje de Nueva Orleans á Limón en un término que no sea menor de seis días, podrán atracar al muelle, exclusivamente para las operaciones de carga y descarga, debiendo mantenerse en estricta incomunicación con tierra sus tripulantes y los pasajeros en tránsito. Los barcos que hubieren hecho la navegación en menos de seis días, se mantendrán alejados del muelle y en completa incomunicación hasta cumplir ese período, después del cual podrán atracar y cargar y descargar en las condiciones dichas.

4°—En las faenas de carga y descarga de dichos barcos, sólo podrán emplearse las personas que á juicio del Médico del Pueblo de Limón estén libres de contagio.—Públicase.—Rubricado por el señor Presidente.—ASTÚA AGUILAR.

Santiago de Puriscal

Julio, 27.—Ardua y difícil tarea poder imprimir en estas líneas el entusiasmo, alegría y cultura que este pueblo conserva en la actualidad y que dió muestras en los días 24 y 25 de corriente en su fiesta del Santo Patrono celebrada á iniciativa municipal y apoyada por la autoridad y vecinos. Se trataba de la inauguración del mercado y alumbrado de alcohol, aquel hermoso edificio que ostenta hoy este cantón que, agregado al servicio que las lámparas dan en su oportunidad, viene á demostrar que el Puriscal progresa porque en este lugar la paz

el trabajo y la libertad, trinidad sublime, ha sentado sus cimientos de una manera estable. Este pueblo, celoso de sus derechos é indomable en épocas pasadas, está hoy satisfecho porque ve que al amparo de un Ascensión Esquivel tiene todo lo que ambiciona. Pero nos apartamos del detalle de la fiesta, el cual se organizó con el siguiente programa: lunes, la víspera, la filarmónica local dió principio con sus alegres notas y una docena de bombetas lanzadas al aire se encargaron de anunciar al pueblo que se aproximaba la hora del juego de pólvora que se tenía preparado artísticamente elaborado por un hijo de este lugar. Más tarde hubo baile en el salón de la Jefatura y en el espacioso del mercado. La alegría llegó al delirio, el orden en su compañía y el entusiasmo como nunca. Hicieron uso de la palabra los estimados amigos y competentes oradores Coronel don Nicomedes Rojas, educacionista don Ezequías Marín, periodista don Paco Granados y el capullo de fineza don Joaquín Fernández, á quien el señor Jefe Político les contestó, dándoles las gracias por los altos conceptos que en honor de él y de la fiesta hacían, cuyo éxito lo coronó el número de señoras y señoritas que con su presencia la honraron. Así terminó la víspera. Al siguiente día, el estimable cura señor Badilla, en unión de los virtuosos colegas Calderón y Zumbado, oficiaba una solemne misa desempeñada la parte artística por la filarmónica, á cuyo frente estaba el respetable amigo don Fernando Vargas y á cargo del señor Presbítero Calderón el sermón en honor al santo Apóstol Santiago. Pero lo que más ha llamado la atención los dos días memorables es el hecho de que los tres bandos políticos que aquí existen, en abrazo fraternal, esos días, unos en carreras de á caballo, otros en baile popular, otros, en fin, libando el democrático aguardiente, supieron estar á la altura de los pueblos más cultos.—Corresponsal.

“Alma América”

HOMENAJE A S. M. EL REY

Con este título prepara el notable poeta americano don José Santos Chocano que se encuentra actualmente en Madrid, la publicación de un libro de poemas continentales, del que aspira á hacer algo así como el libro representativo de la poesía americana.

La historia y la leyenda; la Naturaleza y sus tres reinos; el carácter y las costumbres; la actualidad y el porvenir: todo cuanto importe al ma y vida de Américas, tendrá su nota en el libro. Además de los asuntos de carácter general, contendrá esta obra una nota característica de cada uno de los países de la América en particular. De esta manera en él será cantado todo cuanto las tierras de indias puedan ofrecer á la inspiración de la musa castellana; porque si el alma del libro será americana, la forma ha de ser netamente española.

“Alma América” será como una ofrenda que al Rey de España hacen sus antiguas colonias en la lengua de Cervantes, y por eso será precedido por una dedicatoria en verso á S. M. Don Alfonso XIII y por un canto á España.

El libro aparecerá también traducido en prosa rítmica francesa. Será ilustrado por Ricardo Marín.—“Las Novedades”

Congreso Constitucional

SESION DEL DIA 97

Se abre á la hora de costumbre y la preside el señor Tinoco.

Orden del dia

El señor presidente expone que en cumplimiento de la honrosa comisión de la cámara, él, acompañado de los representantes Villalobos y Sandoval, en nombre del Congreso, había pasado á la casa de la viuda del Lic. don Mauro Fernández, á poner en sus manos el decreto número 49, relativo á la educación de don Gonzalo Fernández, en la universidad de Luisiana; y que dicha señora había recibido con gran deferencia esa nueva manifestación del Congreso y les había encargado rendir las más expresivas gracias á todos los señores representantes.

—Se aprueba la moción del señor Fernández Güell para que “siempre que no haya sesión por la mañana, se conozca exclusivamente de la Ley de Elecciones en la sesión de la tarde, dándose comienzo desde hoy”.

—Se aprueba la forma del decreto declarando libre de impuestos la introducción del sarcol, la carbolina y la creolina.

—El Ejecutivo devuelve sancionados el decreto número 50 y el acuerdo número 5.

—Continúa luego la discusión de la Ley de Elecciones, siendo aprobada desde el artículo 45 hasta el 49 inclusive y se levanta la sesión á las 4 45 p. m.

CABLEGRAMAS

Alemania

Berlín, 28.—La cancillería alemana declara falsa la noticia publicada por un diario londinense de que el Kaiser trató de obtener el consentimiento del Czar para la ascensión de un príncipe de Hohenzollern al trono de Noruega.

Washington, 28.—En los círculos diplomáticos suscitárase que á consecuencia de la conferencia entre los emperadores, Dinamarca teme que Alemania busca para Rusia un puerto naval en Noruega.

Pillán, 28.—Hoy arribó á este puerto el yate Hohenzollern, trayendo á bordo al Kaiser.

Copenhague, 28.—El lunes se espera en está la llegada del Kaiser, quien viene á visitar al Rey.

Petersburgo, 28.—El corresponsal de Le Temps tuvo una conversación con los miembros del séquito del Czar. Dicen éstos que el Kaiser opina que se debe continuar la guerra hasta que los rusos hayan ganado la primera victoria. Al mismo tiempo recomienda al Czar conceder las reformas.

Londres, 28.—El corresponsal del Daily Mail en Estocolmo, sabe de fuente fidedigna que la visita del Kaiser al Czar, se debió á su deseo de obtener el consentimiento de éste á la ascensión al trono noruego, de un príncipe de Hohenzollern. El Czar probablemente accederá si se le permite á Rusia rectificar ligeramente la frontera del Báltico. No se cree que Inglaterra ó Francia se opongan á esta solución de la cuestión escandinava, con tal que el acepten los noruegos. El Hamburger Nachrichten, sostiene que es ridículo el suponer que el Emperador haya aconsejado al Czar sobre los asuntos internos rusos. En apoyo de este aserto, dice que cuando en el mes de enero un personaje suplicó al Kaiser hacer uso de su influencia con el Czar sobre asuntos internos rusos, el Emperador le contestó: “Dios me libre. Para expresar una opinión sobre las condiciones rusas, uno debe de pensar como ruso, sentir como ruso y haber nacido ruso. Un extranjero sólo dificultades causaría.”

Francia

París, 28.—La comisión del ministerio de Relaciones Exteriores y colonias sometió á Rouvier las resoluciones sobre varias cuestiones examinadas. Las siguientes son las más importantes: Francia debiera tratar de negociar con China un tratado comercial. Francia debiera hacer un arreglo con Inglaterra á fin de cooperar mutuamente en la construcción de una red de ferrocarriles chinos, especialmente el de Hankow á Chentu de Hankow á Canton y un ramal á Tonkin. Establecer comunidad de intereses británicos y franceses en China y el extremo Oriente, como garantía del mantenimiento de su “statu quo” territorial; celebrar una convención directa comercial entre Indochina y el Japón y más estrechas relaciones económicas con el Japón.

Arreglar con Gran Bretaña para que colectivamente se aconseje á Siam el abandono de sus armamentos en el valle Mnam y neutralizarlo verdaderamente. Obtener de Siam el reconocimiento del derecho francés de importar opio á Siam.

Aconseja, además, el reconocimiento de la independencia de Etiopía mientras insista en que el ferrocarril de Jibutil permanezca en poder de Francia. Tratar de desarrollar las Nuevas Hebridas, estando pendiente el arreglo de las causas de disputa relativas á dichas islas.

—El corresponsal del Petit Parisiens en Copenhague, dice que el Kaiser, trata de formar un estado escandinavo compuesto de Suecia, Noruega y Dinamarca.

La Libre Parole, publica el trazo de la última nota que Radolin envió á Rcvvier. Insiste en que la cuestión de confiar á Francia la organización de la policía en la frontera de Argelia y Marruecos, se dejará á la conferencia. Se le rehúsa á Francia el privilegio de reorganizar las finanzas de Marruecos ó el control de la deuda marroquí mediante los empréstitos franceses. Sostiene Alemania que el control de la deuda marroquí y la reorganización del ejército, debiera ser obra internacional.

Gran Bretaña

Londres, 28.—La flota inglesa del canal de la Mancha hará una visita al mar Báltico el 20 de agosto próximo. Este anuncio tiene relación natural con el rumor de la actividad del Kaiser en aguas escandinavas. Sin embargo, el almirantazgo asegura que no existe motivo político por haberse cogido esta no acostumbrada localización para los ejercicios navales. Se anuncia que la flota no hará visitas de ceremonia, que el Báltico es un mar abierto y que la flota va al simplemente para ejecutar simulacros.

Melbourne, 28.—La asamblea de Victoria pasó el proyecto de ley concediendo á las mujeres franquicia electiva.

Liverpool, 28.—Chocaron dos trenes en la estación de Waterlow. Hubo 20 muertos y muchos estropeados.

Rusia

Petersburgo, 28.—El príncipe Troubetzko atribuye al Rusky Viedomosti un atrevido artículo en que declara que el sistema electoral adoptado por el gobierno decidirá la cuestión de la revolución. ¿Dirigirse el movimiento, pregunta, por el canal de los Donnas ó se desbordará el torrente causando desolación universal?

Dice el príncipe que si persiste el gobierno en adoptar el sistema de elección por clases, no cabe duda de que el cataclismo vendrá. Opina que hay esperanza todavía, aunque á última hora, de que el gobierno invite á los zemstvos á discutir de nuevo el plan de Bouligin.

Londres, 28.—El corresponsal del Standard en Odesa avisa que la escuadra de Kruger, con excepción del Potemkin, comenzó de nuevo las maniobras con el objeto de demostrar el triunfo de la disciplina. Se nota, sin embargo, que cada navío lleva una fuerte guardia de tropa escogida.

París, 28.—No obstante las negativas oficiales, sábase que se efectuó un nuevo empréstito francés. Se ha averiguado que se le aseguró á Witte que Francia proveerá de dinero para pagar la indemnización.

Petersburgo, 28.—La policía de Moscú tiene orden de no permitir reuniones políticas ni de ninguna otra clase, en caso de resistencia dispersarlas.

Petersburgo, 28.—El partido de la guerra pregona los telegramas optimistas de Linevich y la contestación del Czar declarando las desgracias de la guerra, no disminuyen su confianza en el coraje y devoción del ejército. Espera que las tropas alcancen favorable éxito en la guerra. Sábase que el Japón Compró 8 vapores rusos y alemanes. Los destinará para transportar prisioneros de guerra.

Puerto Saíd, 28.—El crucero ruso Kuban pasó y examinó el vapor inglés Fazilka Manoko, permitiéndole seguir viaje en seguida.

Suecia y Noruega

Estocolmo, 28.—Ambas cámaras del Riksdag aprobaron el informe evacuado por la comisión que se nombró para tratar de la crisis pendiente con Noruega.

Cristiania, 28.—El gobierno propondrá al Storting someter ad referendum al pueblo el 15 de agosto, la cuestión de disolución.

China

Shanghai, 28.—Convocóse una reunión de banqueros nativos para discutir el boicoteo de la International Banking Corporation y el Banco Americano.

Uruguay

Londres, 28.—Es falsa la noticia circulante de que Inglaterra proyectaba despachar un buque de guerra á Montevideo, con motivo de la condenación del capitán del barco pescador canadiense “Agnes Donshus”, por tribunales uruguayos por ilegal pesca de lobos. El Gobierno considera la pena monstruosa, pero espera antes de proceder el resultado de la apelación. “Me consta, dice el corresponsal de la prensa de Buenos Aires, que el Ministro americano Bryan, en Montevideo, tiene instrucciones de Roosevelt de intervenir en el asunto y de aconsejar al Uruguay la condenancia, evitando procedimientos del Gobierno inglés y de ofrecer sus buenos oficios para arreglar el asunto. Consta que Inglaterra es favorable al arbitraje, pero que Uruguay lo rechaza.”

Horrorosa tempestad

Gran número de personas muertas por los rayos

Mazatlán, Méjico, 8 de julio.—Buzos llegados del Sur traen la noticia de que la República del Salvador ha sido visitada por una de las peores tormentas que se han visto en Centro América, en tres horas que duró, apenas dejaron de caer emanaciones eléctricas.

Cerca del poblado de Najapa cayó un rayo en un ciprés, bajo el cual se habían guarecido treinta trabajadores, matando á dieciocho de ellos. En el distrito de Seguntepeque perecieron dos mujeres y tres hombres por efectos del rayo, y de otras partes de la República se anuncian muertes por la misma causa, hasta llegar á la cifra de 33. Millares de personas se guarecieron en los templos durante la tempestad, que no causó daños á ninguna iglesia.

En la Legación del Perú

Día de verdadera gala fué el del 28 del corriente en casa del culto diplomático don Federico A. Pezet, Encargado de Negocios de la digna Nación peruana ante el Gobierno de Costa Rica.

La recepción fué de lo más cordial. Tanto el señor Pezet como su muy distinguida esposa, recibían á los numerosos invitados con la exquisita cultura que les distingue, haciendo de tal modo muy gratos los momentos pasados en la Legación.

Los brindis por el Perú y por su gloriosa fecha, fueron brindis sinceros y espontáneos, como que eran para una República hacia la cual Costa Rica guarda un cariño cordial y un afecto no desmentido.

En la noche de ese mismo día, nuestra banda militar tocó la retreta frente á la Legación peruana, y el señor Presidente de la República, acompañado de sus Secretarios de Estado fué á saludar al representante de la hermana República del Sur.

Muchos particulares también visitaron la casa del señor Pezet.

Bien se merece el digno señor Pezet esas muestras de simpatías de parte de nuestra sociedad que ha sabido apreciar en él sus cualidades diplomáticas y sus altas condiciones de exacto caballero.

La noble nación peruana, la tierra de la legendaria generosidad, tiene lugar preferente en el aprecio del costarricense.

Desastre en un submarino

Estos días ocurrió una catástrofe á bordo del submarino francés, “Farfadet” fondeado en Bizert, Túnez, del carácter más extraordinario.

En la mañana del 6, en el momento de sumergirse el submarino, advirtió el comandante Ratier que una de las portas estaba mal cerrada y acudió á toda prisa para cerrarla herméticamente, pero no llegó á tiempo, y el agua entró con fuerza, echando fuera al comandante y á dos hombres más. El bote se hundió en fango, á diez metros de profundidad. Dentro había 13 hombres. Pusieron á la faena de rescatar el bote poderosos remolcadores y numeroso contingente de ingenieros, mientras que los sumergidos se habían agrupado en la popa tratando de comunicarse con los buzos.

El 7 salió una declaración del minis-

terio de Marina diciendo que “por” los esfuerzos combinados de aparatos de salvamento franceses y alemanes, el Farfadet había sido sacado á la superficie, lo cual hizo posible proveer á los sumergidos con aire fresco, agua y provisiones. Los doce estaban vivos.

Sucedió que cuando el bote iba á remolque lentamente, á paraje menos hondo, se rompió uno de los cables y el submarino quedó suspendido de punta, sujeto á un cable de un remolcador francés. Se trataba de engancharle con garfios de hierro. Había llegado un remolcador italiano para ayudar al rescate, y el ministro de Marina, M. Thomson, salió el viernes para Bizerta con objeto de investigar el siniestro.

El 8 corrió el rumor de que el “Farfadet” había sido sacado á flote y que los trece hombres estaban muertos; pero en la noche del mismo día el ministerio anunció que la flotación era inexacta. La situación, sin embargo, era crítica. A las seis y media de la tarde los sumergidos no habían respondido á las señales. Con todo, no se había perdido la esperanza de salvarles y en cuanto al bote, se esperaba tenerle á flote en la mañana del 9.

La última noticia de los sumergidos se recibió el 9. Quedaban seis vivos y decían que tendrían aire respirable para un cuarto de hora más si antes no les ahogaba el agua que entraba sin cesar. En fin, ni el 9 ni el 10 se pudo poner el bote á flote, y el 11 se había perdido toda la esperanza de rescatar á los naufragos.

No deja de tener cierto aspecto curioso esta imposibilidad de poner á flote una embarcación como el “Farfadet”, que sólo desplaza 202 toneladas, en un lugar como Bizerta, donde los franceses, habiendo establecido un apostadero de primer orden, es de suponer tengan abundancia de aparatos de salvamento de lo más adelantado. Con el “Farfadet” son cuatro los submarinos perdidos en período reciente. Los otros tres eran ingleses.

Carrera

internacional de automóviles

El 5 del actual se verificó la carrera internacional de automóviles, sexta de la serie anual inaugurada en 1900. El trayecto era de 546 kilómetros, por el llamado Circuito de Anvernia, e el Sur de Francia, siendo punto de partida Leschamps, departamento de Puy-de-Dome, y el objeto de competencia era la Copa Gordon-Bennett. Había 18 automóviles, tres en representación de cada una de las siguientes naciones: Francia, Inglaterra, Italia, Austria, Alemania y Estados Unidos. Salio vencedor el “chauffeur” francés León Théry, que también había vencido en la carrera efectuada en Alemania en 1904. El tiempo fueron 7 horas y 10 minutos. Siguiéronle los “chauffeurs” italianos Cagno y Nazzari en segunda y tercera, y probablemente otro italiano, Laucia, no resultó vencedor por sobrevenirle á su vehículo un accidente en el camino que le puso fuera de combate.

Por lo demás, á todos les pasó algo. Al “Richard Brasier,” en que iba Théry, se le rompieron las cuatro neumáticas y hubo que renovárselas, lo que ocasionó bastante retraso. El automóvil vencedor era de 96 caballos de fuerza. Los alemanes, que eran “Mercedes,” de 120 caballos, quedaron completamente eclipsados, y más aún los americanos, que eran dos “Pope-Toledo,” de 50 caballos, y un “Locomotive,” de 120. El conde Thiezy, que iba á presenciar la carrera, dió contra una pared y cayó con su automóvil en un barranco, falleciendo á las dos horas.

AVISOS ANTERIORES

SURTIDO INGLÉS Y AMERICANO

Se ha recibido hoy en la cigarrería “El Progreso” de Enrique Branes Mora y C^o, lo siguiente:

Tabaco Capstan (3 colores).....	Ci	1-50 lata
“ Players mixture.....		1-75 “
“ Gold Leaf Honeydew.....		1-75 “
“ Bill’s Three Nuns.....		2-00 “
“ PARROT MINTURE.....		1-20 tableta
Cigarrillos Three Castles.....		1-60 lata
Tabaco A. T. C.....		1-25 “
“ North Carolina.....		1-25 “

VENTA DE BOTICA

Se vende la Botica Nueva de Alajuela, con buenas condiciones. Dirigirse á su dueño. Julio 29. 6 v. alt.

Salomón Castro da clases de Matemáticas elementales y superiores. Atiende especialmente á extranjeros que hablen francés ó inglés. Julio 29. 1 m.

PIEZAS DE ALQUILER

Caras, higiénicas, ventiladas, con servicio interior, en buen punto, decentemente arregladas. Cada una tiene un bonito ropero y un escritorio. Precio: ocho colones para arriba, a personas responsables. Ocurrirse a "La Industria", detrás del Colegio Superior de Señoritas. Julio 23. 3 v.

CUARTO

Se desea conseguir dos cuartos con servicio interior y luz eléctrica, cerca de la Estación del Ferrocarril al Atlántico ó por el Parque de Morazan. Entenderse con Mr. Adam, jefe de locomotoras del Ferrocarril de C. R. 29 de julio. 8 v.

EN VENTA

En Mata Redonda la hacienda de café que produce más fanegas de este artículo por manzana en Costa Rica; terreno plano con declive suave para formar una población higiénica tan luego el Municipio mejore la cañería. Solamente una pequeña parte de su valor se exige al contado, el resto a plazos largos, con interés pagadero por mensualidades vencidas. En esta oficina se informará. Julio 27. 6 v. alt.

LA CONFIANZA

CASA DE PRÉSTAMOS

A la una de la tarde del lunes día 7 de agosto del corriente año, y en el local de la expresada casa de préstamos, se rematarán las prendas que responden por obligaciones vencidas y no renovadas. San José, julio 27.—Agustín Solá. 8 v.

UNA SEÑORITA

desea colocarse para escribir en máquina ó se hace cargo de trabajos de copia en su casa. En esta oficina se informará. 25 de julio.

EL ASERRADERO DEL MOJON

Tiene el gusto de ofrecer a su estimable clientela un buen lote de tablas, tablillas y moldural de "cedro dulce" y de "cipitillo", de precioso jaspe y color, todo él "completamente seco". San Pedro, 25 de julio. 6 v.

MAGNIFICO NEGOCIO

Hará el que me compre un precioso lote de cuadros que contiene más de cuatrocientos, representando un elegante surtido de cuadros de comedores, paisajes, vapores de guerra, muebaches, etc., en color y en negro. Está valorado en 350 colones y lo vendo por 275 colones, quedando al comprador una buena ganancia de más de 75 colones. Véase el muestrario completo en la Librería del señor M. Blanco y en la casa del señor Eduardo Maroto.

Recibo ofertas en Cartago.—Angel María Sánchez. 21 de Julio. 6 v.

EL DOCTOR TOLEDO LÓPEZ

Ha trasladado su oficina de consulta al Sur del Parque Central, contigua a la casa de habitación del señor Wadale. Julio 19.

EL ASERRADERO DEL MOJON

Tiene un considerable depósito de alfajías, gigantones, reglas y toda clase de piezas en bruto, que vendo a precios ridículísimos. Ventas que ofrece:

- Procedencia conocida de las maderas que alista: El Copey, Belmira, San Cristóbal.
- Derecho del comprador a escoger a su entera satisfacción lo que paga, pieza por pieza.
- Transporte gratuito de la madera a domicilio.
- Rebollo del gasto hecho en tranvía de y para el aserradero.

Se ascrían maderas a la orden. Como de costumbre, surtido completo de maderas finas, listas para uso inmediato. San Pedro, Julio 25. 10 v.

EL CINTURON ELECTRICO MAS FUERTE EN EL MUNDO.

Con la intención de hacer conocer e introducir nuestro cinturón eléctrico «CROWN» en los lugares donde no está aún conocido, queremos mandar uno a cualquier persona que lo necesite, absolutamente gratis. Eso es un ofrecimiento honesto, hecho por una firma segura y honrada.

Si Ud. ha perdido la vitalidad y se siente abatido y desalentado; débil y nervioso; si le agobia una vejez prematura, y el vigor de la juventud está perdida; si padece de dolores en las espaldas, pérdida de la virilidad, indigestión ó varicocela y está cansado de pagar dinero a los médicos sin encontrar alivio, puede Ud. ser curado con el cinturón eléctrico «CROWN».

Sabemos que nuestro cinturón puede sanarlo, que Ud. después de curado lo recomendará a otros enfermos, y que de este modo quedaremos indenzados de nuestro ofrecimiento liberal.

LO QUE SE DICE.

Su cinturón me ha curado de la Debilidad, de la Varicocela y de la enfermedad de Nervios, por la cura de las cuales había en vano consultado un gran número de médicos, hasta creer mis enfermedades incurables. Por fin la Providencia me mandó su cinturón eléctrico, con cuyo uso obtuve la curación.

JOSE CAMPERA, Ciudad de México.
CUMPLIREMOS CON LO QUE DECIMOS.—Confiad este aviso, mandándonos con su nombre, dirección y UN PESO americano para gastos de transporte, y mandaremos a Ud. el cinturón eléctrico «CROWN».
CROWN ELECTRO MEDICAL CO.
224 Beard Bldg., New York, E. U. A.

CRONICA

Una ratona

Ayer fué detenida la menor Micaela Zumbado por haber robado dos rebozos de seda en una tienda del Mercado. La acusada confesó otras varias ratonías que ha hecho. También dijo que ella hacia eso, porque una su hermana, mujer de la vida alegre, la impulsaba a ello.

Al Guanacaste

Ayer se nos dijo que tan presto pasaran las elecciones de primer grado, el señor Presidente de la República haría una visita a la provincia del Guanacaste.

Precios

El ganado se cotizó el miércoles de la presente semana en la plaza de Heredia a los precios siguientes:

Novillos grandes, gordos de \$ 68 00 a \$ 71 00, medianos de \$ 53-00 a \$ 62 00.

Ganado flaco a \$ 50 00 termino medio.

Bueyes para matar de \$ 80 00 a \$ 90-00

El ganado flaco fué poco.

Hubo sobrante.

Una loca

La señora María Cristina Zamora Lizano, vecina de San Marcos, se arrojó a un precipicio, ocasionándose varias lesiones de consideración y otras

tantas contusiones de seriedad también.

Se teme por la vida de la demente.

Obras municipales

En diferentes distritos de este cantón central, ha dispnesto el señor Gobernador que se principien algunas obras de importancia para los pueblos agraciados.

Camino

Nos informan que la carretera real entre Esparta y la Barranca se encuentra en tan pésimo estado de descuido, que casi es imposible el tránsito con carreta ó ganado.

Curiosidad

Antenoche al pasar por los kioscos que están situados en el ángulo noroeste del Teatro Nacional, un prójimo encontró un billete doblado con el mayor esmero y un poco mojado. El sujeto en cuestión lo recogió lleno de gusto, miró asustado en derredor y exclamó: ¿qué será?

Un guazón que le observaba, le gritó: "El autógrafo del conde Casildo".

Al Guanacaste

Ayer se nos dijo que tan presto pasaran las elecciones de primer grado, el señor Presidente de la República haría una visita a la provincia del Guanacaste.

Del Salvador

La sociedad anti alcohólica, según se nos informa, dará a luz un órgano propio a sus intereses. Serán sus Redactores, nuestro ya conocido don Alberto Masferrer y el caballero don Victorino Ayala.

Policía

Llamamos seriamente la atención de la policía acerca de unos cuantos muchachitos que en la esquina de don Juan Bautista Quirós se reunen todas las noches con el fin único de dar que hacer a todos los transeuntes. Los gritos destemplados y los silbidos que lanzan a los cuatro vientos, es cosa insoportable en dicha esquina. No es el primero que nos ha hecho ver la urgencia de colocar allí un policial por unas cuantas noches; se hace necesario.

Magnífico

Ya se está demoliendo la casa de dos pisos en construcción que fué de don Víctor Gólcher, sita por la plaza de Ganado, propiedad que compró la Municipalidad con el objeto de rectificar la Avenida 12 Este.

Cómo está la cosa!

De Turrúcares nos escriben: "Antier hubo en este pueblo veintiún propagan distas, de todos los partidos. Ya nos tienen vueltos locos. Dios quiera que con bien pasen las elecciones.

Accidente

Ayer en la mañana, al bajar el anciano Miguel Arango por la escauinata de piedra del puente de la Fábrica, resbaló y cayó rodando a la calle que atravesaba el puente. El anciano se produjo algunas heridas de consideración. Fué llevado al Hospital.

Desgracia

Motivado por la casualidad, sufrió antier noche muy serias contusiones don Juan Gutiérrez, vecino de la ciudad de Heredia. El estado del enfermo es sumamente delicado.

Retrato

La Municipalidad del cantón de Paraiso dispuso colocar en el salón de sesiones el retrato del señor Presidente de la República. El día de su colocación habrá una fiesta.

Era una martir

La menor Angélica García, le fué quitada por la autoridad a su madre, porque ésta la martirizaba mucho. Además la autoridad dispuso que la niña fuera entregada a una familia honrada para su educación y cuidado.

Niño ahogado

Un pasajero nos informa que el miércoles de la semana pasada se ahogó en un río que pasa próximo al "Escobillal" un joven de 15 años de edad, hijo de un señor Beltrán Bonilla.

Apareció

Hacé algunos meses le robaron a don Daniel Gómez un par de bueyes.

Hacé pocos días los encontró en poder de Amadeo Ruiz, quien se los compró a un desconocido. El señor Ruiz tiene carta de venta.

Robos

A don Rafael Piñares le robaron un reloj de oro.

—A la señora Petronila Arguedas, un pañolón de seda.

—A don Luis Montenegro un revólver.

—A don Manuel Pinto otro ídem.

Tempestad

Nos informan del Guanacaste que los tres primeros días de la semana próxima pasada fué de grandes tempe-

tades en el mar, por las costas de Santa Elena. No se sabe las desgracias ocurridas.

De intento

En San Juan de Grecia se incendió una casa ó rancho, llena de maiz. Parece que existe en el asunto mano criminal.

Accidente desagradable

Antier tarde, se escapó de una manada un toro bravo que salió corriendo por la Avenida 12 Este. Al pasar por la casa de don Francisco Loría, vió una puerta abierta, introduciéndose en la sala y luego a un cuarto.

La señora madre del señor Loría, que se encontraba enferma en cama, salió corriendo hacia el solar de la casa, dándose un fuerte golpe en el estómago. A consecuencia de lo ocurrido, la enferma se ha agravado.

Litigio curioso

Los esposos Medardo Rodríguez y Eloisa Gutiérrez, pidieron separación de cuerpos, seis días después de casados. El esposo trató de llevarse todos los muebles y regalos de boda. La esposa se ha opuesto a ello. El asunto ha sido llevado a los Tribunales. Los objetos que han provocado este litigio se encuentran depositados.

Magnífico

Según parece, la Junta de Caridad tiene en proyecto reorganizar la lotería subiendo a \$ 10.000 el premio mayor. Nos parece magnífica la idea.

La vida del banquero

Cuando el último empréstito japonés, no había seres más felices en toda la Unión Americana, que los banqueros Kuhn, Loeb & Co, que emitieron la porción de \$75.000.000 correspondiente a esta plaza, Nueva York. Claro; la demanda formidable por bonos aseguraba una ganancia colosal. Esta era la hora del reir, pero luego llegó la del freir. La ley manda que cada certificado lleve la firma de un miembro de la compañía. La casa tiene un ejército de dependientes que para casos como éste, sin embargo, no sirve de nada. La ley es ley. Los certificados eran 80 000. En más de una ocasión renegaron los señores Kuhn, Loeb & Co, de haber tomado el empréstito. Cuando, al cabo de una semana, alguien preguntó a uno de los socios qué tal se divertía, le halló propenso a un ataque de nervios.—"Esto es atroz"—decía el banquero, cuya firma ya era ininteligible.

Rápidas

El lunes 7 del entrante habrá remate de prendas en "La Confianza".

La Municipalidad del cantón del Paraiso nombró a Modesto Ramírez, Agente de Policía de Santiago.

—La Contaduría Mayor avisa que no se entregarán giros a menos que estos no vengán autenticados por alguna autoridad civil. Esta orden comprende a los giros por jubilaciones ó pensiones.

Por cinco francos

El que vaya a la catedral de Monza, Italia, y dé cinco francos, puede ver un montón de curiosidades, y de ellas algunas realmente raras. Una es la antigua corona de Lombardía, de oro y la mar de pedrería. Nada menos que personajes como Carlos I de España y V de Alemania, Napoleón I y Fernando I de Austria la usaron en 1530, 1805 y 1838 respectivamente. Otra es la gallina y los siete pollos, de oro macizo, representando Lombardía y sus siete provincias, hechas para la reina Teodolinda hace 600 años. Pero lo grande no es este oro ni el de la corona, sino un aro de hierro que circunda esta prenda y pasa por haber sido uno de los tres clavos del suplicio del Redentor. Además, hay un clérigo con sobrepelliz y estola que reza y da la bendición, todo lo cual contra en los cinco francos.

Vagos

En la Agencia 1ª Principal de Policía se tramitan más de cincuenta causas a otros tantos individuos acusados por vagancia.

Riña

En el camino que de Turrúcares conduce al centro de Pariscál, dos individuos, por asuntos políticos, riñeron a machete. Uno de ellos, llamado Demetrio Ocaña, salió herido en un hombro.

Accidente

En Madre de Dios, caserío de la línea vía al Atlántico, ocurrió el martes pasado el siguiente sensacional hecho. Dos negros trabajaban por colocar un grueso trozo de madera sobre unas "burras" para aserrarla. En un momento desgraciado, el trozo de madera cayó cogiendo por las espaldas a uno de los

negritos, quien cayó al suelo, quedando prensado por la viga, contra la tierra. Las contusiones recibidas por el negrito son muy serias y se teme que llegue a morir. Se llama Guillermo Wioson.

Entre primos "carneiros"

La bandera inglesa fué objeto de un insulto el día 4 de julio en territorio americano, cosa que, por lo demás, sucede todos los años; pero esta vez fué un insulto de los que no pueden pasar así, como quiera, por ejemplo, cuando el insultador es alguien como Haití. En Charlotte, puerto americano sobre el lago Ontario, estaba el buque inglés "Acade" capitán Simmons, esperando el despacho de aduana para salir y, naturalmente con bandera izada. Varios vecinos de Charlotte dijeron al capitán que quitase aquel trapo, que era un insulto a la festividad de la Independencia. El capitán se negó a ello. Entonces el subcolector de aduana Bump le ordenó quitarla. Nueva negativa. "O usted quita ese trapo ó voy yo mismo a removerlo,"—dijo el subcolector. "Si usted toca esa bandera, ya sabe que lo hace a riesgo de su pellejo—le contestó el capitán." Pues no le doy papeles de despacho si no lo arría, repuso el subcolector. Siguióse una lucha brevísima entre el orgullo y el bolsillo británico. Triunfó el segundo bajo protesta. El capitán arrió la bandera; pero dijo que presentaría una queja ante su gobierno.

Una gitana

La policía detuvo ayer a una vieja extranjera que embaucaba a incautos, valiéndose de unas cartas para adivinarles su porvenir. Según parece, la gitana es vieja en su oficio. Se llama Cristina Saboye.

Por qué será?

Los directores de escuela de esta ciudad se quejan de que los días sábados concurren muy pocos escolares a clase. Bueno sería que la Junta tomara medidas al respecto para que la asistencia de los niños sea más exacta.

Cañal incendiado

Antier noche se quemó un cañal de dos manzanas de propiedad de don Saturnino Zamora. Las pérdidas se calculan en más de mil colones.

Hurto

Antier noche un ladrón robó en la casa de doña Rosenda de Salazar los siguientes objetos: un violín, una guitarra, dos pañolones, un reloj de mesa, un casquillo de oro, una leontina del mismo metal, un reloj pequeño de oro y plata y otros varios objetos.

Festonado

Ayer en la mañana se presentó a la Policía el individuo José Dolores Rojas quejándose de que Antonio Ramos le había dado de palos. Rojas presentaba una lesión en la cabeza. Se está esclariendo el hecho.

Pesada broma

El 20 del presente y en el club Republicano, el Vice presidente de esa agrupación, don E. de la Guardia, ardiendo en ira republicana, prorrumpió, según nos cuentan, en improperios y denuestos contra las autoridades de la República, concluyendo por decir, supponemos que en sentido figurado, haciendo uso de algún expresivo tropo, aunque a él poco le gustan las figuras retóricas ni las expresiones de sentido alambicado, que los pueblos estaban ya avisados de que en último caso se combatiera al cletismo con machete y que aquí, en el puerto, ¡para eso estaba la dinamita!!

Las autoridades, celosas de la tranquilidad pública, procedieron a seguir una información, cosa que fué encomendada al señor Agente Principal de Policía don Juan Félix Bonilla, el cual tuvo, el miércoles pasado, la humorada de fallar condenando al señor de la Guardia a "sesenta días de arresto, incommutables."

El señor de la Guardia, que por lo visto es sujeto difícil de contentar, ha apelado de la resolución.

Le seguiremos el curso a este interesante "casus politicus", hasta ver en qué paran los sesenta incommutables. —"El Pacífico".

Chicago

El censo completo y revisado de Chicago, terminado hace dos semanas, arroja un total de 2.272.760 habitantes, ó sea un aumento de 31,760 desde el año pasado, cuyo aumento no fué doble ó triple mayor debido al efecto de las muchas, grandes y porfiadas huelgas. El nuevo directorio contiene 788,760 apellidos, dando un promedio 3,3 personas por apellido.

AVISOS ECONOMICOS

De 5,000 á 10,000 colones se ofrecen al 11 por ciento anual, garantía hipotecaria en esta ciudad, largo plazo. Apartado 468. 26 de Julio. 1 m.

Vendo ó alquiler amueblada, por largo tiempo, mi casa de habitación, situada en Cuesta de Moras, frente á la que habita el señor licenciado don José Vargas M. y contigua á la de don Ramón González Soto. Para precio y condiciones, dirigirse á la Tienda de Novedades de don Manuel Romero ó con el que suscribe en Alajuela.— Enrique Uribe. 26 de Julio.— 11 v.

Vendo un juego de ruedas con sus ejes, completamente nuevos y dos bicicletas, en buen estado, con sus accesorios. Pueden verse en la casa del que suscribe.— Mariano Durán. 23 de Julio. 1 m.

Pongo en conocimiento del público que he abierto de nuevo la antigua Tintorería Italiana fundada en el año 1884. Situada en la calle 18 Sur. Casa n.º 272 frente á La Tempestad. Donde me comprometo conforme á los últimos adelantos en el arte á dejar satisfechos á las personas que se sirvan favorecerme con sus órdenes. También ofrezco componer y forrar paraguas y sombrillas á precio sin competencia. Domingo Falamisch. Febrero 16. 6m.

Se venden dos motores eléctricos uno de diez y otro de siete y medio caballos de fuerza, en buen estado, pueden utilizarse como dinamós. Entenderse con Mariano Durán. 12 de Julio. 1 m.

Ahora sí. Inglés en tres meses. El mejor profesor. Tres clases por semana. Tres colones al mes. Profesor Edwards. La Academia de Inglés, 8ª avenida, Este, 125 varas al Este de la pulpería de don Pedro Hurtado. 19 de Julio. 15 v.

Al contado se desean comprar casas bien situadas en esta ciudad. Barato se vende un lote en la Sabana. Para pormenores entenderse con Ricardo C. Brealey ó Federico Tristán. San José, Julio 20 de 1905. 10 v.

Se alquila una de las piezas de Las Arcadas. Informarán Rohrmoser Hnos. Julio 19. 10 v.

Quien colones de gratificación doy á la persona que me presente un anillo de brillante, solitario, que se me perdió. La montadura es de estilo inglés. J. R. Montederea. Julio 21. 10 v.

Se avisa que el Juez Civil de esta provincia rematará á las 12 m. del miércoles 2 de agosto próximo, con la base de \$ 500 00 por que está hipotecado á don Rafael Zumbado, un cafetal nuevo, en buen estado, como de 5 manzanas, situado en el barrio de San Francisco y perteneciente á la sucesión de don José Lorenzo Madrigal.—Heredia, julio 23 de 1905. 1 v.

HARINA HARINA HARINA Superior á la de "Gallito", vende E. Lamicq, en San José, Cartago y Heredia. Marca "La Francia" el quintal 11 colones. Marca "Non Pareil" el quintal á colones 10.50. En Limón: "La Francia" á diez colones. "Non Pareil" ó equivalente, colones 9.50. Pronto se establecerá otra sucursal en Alajuela. Sacos, el ciento á 25 colones. Manteca, está al llegar marcas "La Primera" y "Gitana" á precios más bajos que los de plaza. San José, Julio 23 de 1905. 1 m. E. LAMICQ.

Se alquila una buena casa, amueblada, del 1º de Setiembre en adelante. Para informes en esta oficina San José, 21 de Julio de 1905. 1 m.

Importante A contar del 1º de Setiembre en adelante, se da en arrendamiento el edificio conocido con el nombre de "Gran Hotel", situado en el mejor punto de esta ciudad, frente al Palacio Nacional. Tiene en los altos una sala y 30 cuartos, y en los bajos varios locales para tiendas y un gran salón, todo con servicio interior. El magnífica oportunidad para quien desee establecer un Hotel de primer orden. Para pormenores entenderse con Rafael Alvarado Carrillo en es almacén de Basigó & Alvarado, ó con Máx. Bustamante en la oficina de doña Teresa A. de Dent. 24 de Junio. 1 m.

Colección de Leyes VENDO LO SIGUIENTE: --- 1 folleto Venta de Licores, 1 folleto Leyes de Bucaría, 1 folleto Decreto 48 de 10 Julio 1903 Contrabando, 1 folleto Estatutos de la Sociedad de Economías, 1 tomo empastado Código Civil y Procedimientos Civiles (anotado), 1 folleto Cartelación por Castaing A., 1 folleto Ley de Timbre. 2 folletos Constitución Política de Costa Rica. 1 tomo empastado código de Comercio, 1 tomo empastado código Civil, código Procedimientos Civiles, Ley Orgánica Ministerio Público, Ley Org. Registro Público, Ley Orgánica Notariado, Ley Orgánica de Tribunales. 1 tomo Compilación Legislativa de Instrucción Primaria, 2 tomos empastados Medicina Legal (Lombroso), 1 folleto Reglamento interior del Colegio de Abogados, 1 folleto Reglamento de Gobernación y Policía de los puertos de la República, 1 tomo Ley General de Educación Común y Reglamento de Instrucción Normal, 1 Código Penal, 1 folleto Ordenanzas Municipales de la República de C. Rica. 1 código de Justicia Militar, 1 Reglamento de la Marina del Golfo de Nicoya, 1 Leyes sobre contribución de caminos, 2 tomos 1º y 2º Leyes de Policía (Acosta), 1 Compilación de Leyes y dictámenes sobre Registro Mercantil, 1 estabilidad, Correspondencia, venta de establecimientos y quiebras. 1 Acuerdos de la Corte Suprema de Justicia 888 á 1904, 1 Ley de Elecciones, 1 Compilación de Leyes y disposiciones vigentes sobre tierras baldías y bosques nacionales (J. Caballero). 1 Ley de cambio, 1 Elementos de Derecho Penal (Orozco), 1 colección de Leyes de los años 1828 á 1830, 1865, 1866, 1885, 1887, 189, 1899, 1899, 1900, 1901 y 1902. Solo admito propuesta por el todo. Da á informes en la Imprenta Nacional. L. FERNANDEZ G. Julio 1º 1 n.es. alt

El Banco de Costa Rica vende las siguientes Fincas, situadas en SAN CARLOS y que fueron de don Ramón y don Mercedes Quesada. 1º Terreno compuesto de dos porciones, llamadas la primera, "La Vuelta del Río Pez"; y la segunda, "Isla de San Carlos". La primera porción consta como de 199 hectáreas, 24 áreas, 42 centiáreas y 11 decímetros cuadrados. Y la segunda porción: de 35 hectáreas, 4 áreas, 89 centiáreas y 35 decímetros cuadrados. La primera porción tiene la servidumbre de entrada á favor de los lotes vendidos á Carlos Cabezas, Ramón Solomé, Rodolfo y Tomasa Quesada. Esta finca está cultivada de cacao y tiene magníficos pastos. Está valorada en C. 10,000. To. 9, folio 129, número 1139, asiento 1º. 2º Terreno situado en el punto llamado "El Peje", constante de 358 hectáreas 9 áreas, 58 centiáreas y 80 decímetros cuadrados. Tiene la servidumbre de entrada á favor del lote vendido á Ramón Salomé Quesada, valorada en C. 3500. Tiene varios cultivos y repastos. T. 129, folio 133, n.º 13060. 3º Terreno de montaña, constante de 15 hectáreas, 37 áreas, 57 centiáreas y 12 decímetros cuadrados. Linderos: Norte, Florentino Berrocal; Sur, el Río Pez; Este, Florentino Berrocal; y Oeste, Ramón Quesada. Valcrado en 200 colones. To. 434, folio 395, número 23543. 4º Terreno en el cual se encuentran 34 hectáreas de café, dos casas; la primera de dos pisos, que mide 12 metros 54 centímetros de frente, por 10 metros 32 milímetros de ancho y 244 hectáreas de potrero y repastos, situada en el punto llamado, El Pez. Toda la finca consta de 433 hectáreas, 4 áreas, 32 centiáreas y 47 decímetros cuadrados. Está valorada en C. 17100. To. 192, folio 135, n.º 13061. 5º Terreno situado en Buena-Vista, del Naranjo, constante de 418 hectáreas, 45 áreas y 31 centiáreas. Valorada en 3100 colones. To. 290, folio 223, número 18371. 6º Terreno situado en "El Porvenir", constante de 419 hectáreas, 22 áreas. Valorada en 3200 colones. Tomo 254, folio 565, número 16859. Estas fincas tienen varios cultivos. Son sumamente productivas. Constituyeron una gran fortuna y riqueza para los señores Quesada; y si no fuera que emprendieron en el cultivo del café y beneficio del mismo — cosas que les costó una fortuna — serían hoy de los grandes capitalistas del país. La compra de estas fincas constituye uno de los pocos negocios buenos que se presentan hoy. El Banco está dispuesto á dar plazos, pagando algo al contado ó garantizando la deuda. Los gastos de escritura serán á cargo del comprador. Para más explicaciones y para precio y condiciones entenderse con don Manuel Coronado S. José, Junio 28 de 1905. ANDRES VENEGAS. 1 mes

ROPA HECHA para caballeros, de todas clases y confecciones CORTE ELEGANTE TRABAJOS A LA MEDIDA ROBERT HERMANOS San José Hay inmensa existencia de casimires para prendas finas y corrientes Lo más nuevo y CHIC en Camisas, Cuellos, Puños, Corbatas, Pañuelos, Guantes, Capas de hule. San José, Costa Rica Julio 12 de 1905 1 m.

T. ASSMANN & CO. — AZUCAR DE GUILLERMO NIEHAUS — Hay siempre en depósito partidas frescas del afamado azúcar de Niehaus, el que más rendimiento da.—Abril 29 de 1905.

Tengo el honor de avisar á los señores accionistas de esta Empresa, que del 22 del presente mes al 8 del próximo Agosto, deben verificar el pago de la cuarta cuota de sus acciones, conforme lo previene el artículo sexto de sus Estatutos. Suplico encarecidamente el pago de esta última cuota dentro del tiempo fijado, para poder hacer puntualmente el pago á que estamos obligados con "The Costa Rica Electric Light and Traction Co. Limited", por la compra de la Planta eléctrica del Carmen. En la última semana del próximo Agosto, se hará el cambio de todos los recibos, comprobantes del pago de estas cuotas, por las respectivas acciones ó títulos de esta Compañía. Cartago, 14 de Julio de 1905. FRANCISCO JIMENEZ O., Admor. 15v.

Compañía DE LUZ ELECTRICA DE CARTAGO Al público en general Ofrezco mis trabajos profesionales. Me hago cargo de toda clase de trabajos Especialidad en puentes y coronas. Dentaduras muy artísticas y durables. ULTIMO METODO DE ESTADOS UNIDOS Extracciones completamente sin dolor. Mi oficina está abierta todos los días de 7 á 11 a. m. y de 2 á 5 p. m. Los domingos días de fiesta de 7 á 11. Fuera de las horas de oficina se cobrará el doble por los servicios profesionales. Dr. E. A. Friis, Cirujano Dentista. Casa que fué de don Telésforo Alfaro Calle del Tranvía. Junio 23

LINEA DE VAPORES DE ELDERS & FYFFES (SHIPPING) LIMITED. A LOS EXPORTADORES DE CAFFÉ No olvidarse que ninguna línea ofrece las ventajas para el envío de Café de Costa Rica, que la línea de Vapores de Elders & Fyffes (Shipping) Limited. Los nuevos, rápidos y cómodos vapores "Zent", "Pacuaré", y "Nicoya", están ya en servicio, y así como los demás de esta línea, hacen la travesía directa entre Limón, C. R. y Manchester, Inglaterra. Esta es indudablemente la línea IDEAL para los exportadores de café y cuanto á comodidad para los viajeros, no tiene rival. R. J. SCHWEPPE, Agente. Limón, Costa Rica, Junio 17 de 1905. 3m.

CERVECERIA TRAUBE Cerveza Negra Lager Beer Marca Estrella BEST STOUT POTERR

Aviso— Se desea comprar un lote de terreno para construir en parte bastante céntrica de esta capital. Quien tenga interés en vender, dirijase á la casilla n.º 8 de Puntos. Julio 11. 2 m

Cuarentena en Nueva Orleans Se hace saber á todas aquellas personas que deseen ir á Nueva Orleans, que según acuerdo del Cuerpo de Sanidad de ese mismo lugar, todo pasajero debe proveerse de un certificado firmado por el señor Cónsul de los Estados Unidos en San José, y por don Mariano Guardia á nombre de esta Compañía, en que conste que ha permanecido en esta ciudad ó en lugares vecinos á la misma, CINCO DIAS COMPLETOS.—San José, mayo 6 de 1905.—p. p. United Fruit Co., Costa Rica División R. J. SCHWEPPE, Administrador.

American Hotel El restaurante de este acreditado establecimiento durante la presente temporada de OPERA, quedará abierto permanentemente al servicio del público Servicio á la carta á todas horas del día y de la noche Comedores reservados — Altos del Almacén de Robert Hermanos. — 9 de Julio 1 m.

El Almacén "La Alhambra" SOMBRETEROS DE PALMA — Acaban de llegar al ALMACEN "LA ALHAMBRA" de E. PAGÉS y C. Los hay de todas clases y tamaños para niños y para hombres, y se venden á precios reducidos